
【本日のプログラム】  

司   会 本田正則例会運営委員長        斉 唱 ｢奉仕の理想」 
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「会員増強・退会防止のためのＤＥＩ活用術」 
食 事 こばやし屋 



〔〔会会長長挨挨拶拶〕〕  

〔〔委委員員会会報報告告〕〕  
〈出席委員会〉岩崎智一副委員長 

本日の出席数  ５３名    

欠席数  １７名    

出席率  ７６.７１％ 

〈スマイルボックス委員会〉杉田明弘委員 

山﨑周彌君 昨日遠方からの来客にお会いして大変良い時間を
過ごさせて頂きました。 
犬塚宣明君 ９月に息子が留学先のオーストラリアから帰国しまし
た。そして１０月より当社へ入社しました。まだまだ先は長いです
が、少し肩の荷が下りました。 
地区会員増強委員長 石井弘子君 ｢ロータリー女性の集い｣には
たくさんのご参加、有難うございました。今日は会員増増強卓話を
させて頂きます。宜しくお願い致します。 
田中正規君 石井弘子地区会員増強委員長、卓話ありがとうござ
います。 
遠山順子会員にお世話になりました。 
鳥山欽示君 結婚記念日の花ありがとうございました。 
石井地区会員増強委員長、本日はご指導下さい。 

 会員増強に比例して大事なのは、今年チャレンジしている新しい会員と先輩方との交流です。新
しい会員の方から見れば人生の大先輩がたくさんいます。こんなに色々なことを勉強できる場は他
には無いと思っています。 

本日は１０月米沢上杉シリーズで、上杉鷹山物語をお話します。有名なエピソードで、ジョン・
Ｆ・ケネディに日本で１番尊敬出来る人を聞いたら「上杉鷹山です」と答えたという話があります。
上杉家は非常に有名な家ですが、元は藤原氏の流れを汲んでいます。上杉清子という方が足利尊氏
の母で、その関係もあり関東管領を幕府から任命されました。その後、没落しましたが長尾景虎、 

後の上杉謙信が勢力を盛り返して領土を増やします。ここで有名なのが愛の甲冑で知られる家臣の直江兼続です。
上杉家は関ケ原で家康に敵対した為に、取りつぶしにはなりませんでしたが、会津１２０万石から米沢３０万石に
移封減封されます。米沢は元々、直江兼続が治めていた場所だったこともあり、直江兼続が上杉藩を立て直してい
きます。その後さらに１５万石に減らされ、大変な財政難に陥った頃、上杉鷹山が登場します。彼は日向の国、九
州で高鍋藩秋月家の次男として生まれました。彼の母方の祖母は４代上杉綱憲の娘で、上杉綱憲は吉良上野介義央
の実子なので、鷹山には吉良上野介の血も上杉家の血も流れていました。１６歳で米沢藩の家督を相続し、倹約、
殖産興業、マインド改革を断行し、様々な困難があり、破滅寸前、幕府に藩を返す決意までしましたが、何とか立
ち直り、３４歳で前藩主の実子に家督を譲り隠居します。５１歳で剃髪し、鷹山という名をつけました。享年は７
２歳です。色々な考え方が彼の原理原則となって国を良くしたと思います。我々が米沢に行くと、予想以上に鷹山
のことが大好きという印象を受けます。大河ドラマで上杉鷹山を是非誘致したいと強く言っていたので、微力なが
ら応援できたらと思います。ということで、米沢上杉シリーズ鷹山編はこのくらいで話を終わります。 
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山﨑克弥君 地区会員増強委員長 石井弘子君のご来訪
を歓迎致します。 
先日名古屋の日本料理｢土方｣で秋の味覚を堪能しました。
美味しかったです。美味しいお店をよく知っていますので紹
介します。 
岡田光祥君 石井地区会員増強委員長ようこそ西尾ロータ
リークラブへ。今日のお話し楽しみにしています。 
会員増強委員長 浅岡直幸君 先日の女性セミナー有難う
ございました。本日の卓話よろしくお願い致します。 
杉浦 広君 石井地区会員増強委員長、本日の卓話よろ
しくお願いします。 
遠山順子君 先日女性の集いに参加させて頂きました。と
ても刺激的で勉強になりました。石井様ありがとうございまし
た。 
杉浦義浩君 10/8(土)名古屋の百花籠にて長男夫婦が結
婚式、披露宴を挙げました。和やかな式になり嬉しかったで
す。 
加藤浩道君 昨日めでたく還暦を迎えられました。今後とも
宜しくご指導下さい。 

会長 / 鳥山欽示   幹事 / 山﨑克弥 
クラブ会報委員 鳥居慶輔 / 松本容明 / 矢橋和也 / 羽佐田芳和 
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〔〔卓卓話話〕〕  

今日は皆さん１人１人に会員増強にやる気になって頂こうという目的でお話をします。まずＤＥ

Ｉについて、ＤＥＩとはクラブの行動規範です。２０２２年ＲＩ規定審議会の決定により採用され

ました。Ｄは多様性、Ｅは公平性、Ｉは包括性です。つまりロータリアンは多様性・公平性・包括

性を持って行動すべし、ということですが、これは抽象的で非常に分かりにくいです。行動規範な

ので、これは具体的に考えてどんどん行動に移していった方が良いです。会員増強におけるＤＥＩ

はとても単純な話です。今、社会は多様化しているので、なるべく多様な会員を集めましょう。多 

様な会員を集めても、グループで対立していたら意味がありません。そうならないためにすべての会員を公平に扱

いましょう。そうすれば、会員は自分が大切にされていると感じ、クラブを好きになり、団結力が強まって、退会

したいと思う人はいなくなり、誘いやすくもなります。これが会員増強におけるＤＥＩです。単純な話ですが、こ

れを実行していくには２つのポイントがあります。１つ目は多様性が基準となるので、全員が多様であることを信

じることです。社会が多様化する中で、奉仕する私たちが多様化していなければ良い活動はできません。もう１点

は、公平と平等の違いを意識することです。ＤＥＩは新しい方向性ではありません。多様性と柔軟性を発展させ、

明文化したものです。ロータリーにおける多様性は、企業規模・宗教・国籍・性別など多岐にわたります。活動に

対する時間・資金・嗜好など、考え方・持っているものは様々です。私たちは本当にこれを公平に扱えているでし

ょうか。まずはここから考えていく必要があります。ＤＥＩにおいて、当地区では昔から大きな問題があります。

それは女性会員が少なすぎることです。女性比率は世界では２５％、日本でも７.３％となっています。西尾ＲＣは

女性会員数４名、女性比率４.９％です。あと１人増えれば地区平均、あと３人増えれば地区目標８％を達成します。

決して高い目標ではありません。女性社長も女性の起業家も年々増えています。女性目線での意見や奉仕活動が得

られたり、新たな職業分類の方が増えたり、クラブにも良い影響があります。地区会員増強委員会では、ロータリ

ー女性の集いを立ち上げました。第１回を盛況に終え、第２回を来年２月９日にＺＯＯＭで開催します。女性のパ

ストガバナーの座談会を考えています。皆様ふるってご参加ください。 

 ここからが本題です。ＤＥＩの視点から「新しい会員増強の方法」を理解するということで、伝統的な会員増強

の方法とは異なる考え方です。例会のあり方が柔軟に変わっています。細則で定めれば家族会員や法人会員など新

しい会員の種類を作ることができるようになりました。新しいタイプのクラブも作ることができます。ローターア

クトクラブも年齢規定の上限が撤廃されるなど変わっています。ローターアクターが地区の会員数にカウントされ

るようになったので、ローターアクターを増強すれば、地区の会員数が増強されることになります。ロータリーク

ラブの会員数にはカウントされませんが、将来のロータリアンの会員増強のカギになっています。２０２２年ＲＩ

規定審議会で「会員の事業所・住居が所属クラブの所在地内もしくはその周辺地域にあること」という要件が撤廃

されました。もちろんクラブによって、制限をつけることも自由です。また、会員はどのクラブに対しても新会員

を推薦することができます。衛星クラブは複数のロータリークラブで作ることができるようになっています。事務

総長への出席報告の提出義務も無くなったので、クラブで義務にしなければ出席率を調べなくても良くなりました。

この１０年間のＲＩ規定審議会の流れを総括すると、定款で一律に決められていた内容について、クラブ細則で独

自に定められるようになったということです。新しい会員増強の方法には「クラブに新しい力を与え、必要であれ

ばクラブを変え、会員に愛されるクラブを作って会員を増やして行こう」というメッセージが込められています。

多様化するこの時代、会員増強にはＤＥＩの理解と促進が不可欠です。新しい会員増強の方法は伝統的な会員増強

の方法を否定するわけではありません。２つの方法を併用して使い、会員増強・退会防止に努めて頂きたいと思い

ます。これは会員増強委員長と会員増強委員会にのみ関する話ではありません。１人１人がそれぞれ心掛けて、初

めてクラブの会員増強・退会防止になる基本のキです。西尾ＲＣは伝統あるクラブで素晴らしい会員もたくさんい

ます。底力は十二分にあります。そこに少し新しい方法を入れて会員増強・退会防止を考えて頂くと鬼に金棒だと

思います。地区会員増強委員会は皆さんのサポーターです。不明点や調べてほしいことがあれば何なりとお申しつ

け下さい。何でも調べてお返事します。よろしくお願い致します。 

地区会員増強委員長 石井弘子君（名古屋錦ＲＣ） 

「会員増強・退会防止のためのＤＥＩ活用術」 

山尾ひろみ君 今年 1 月開所した特別養護老人ホームとくつぎ
が先週早くも満床になりました。コロナ禍の中これからももっと頑
張ります。 
三浦康彦君 秋号のみどりが出来ました。表紙は西尾の画家桑
子龍雄さんです。幕末西尾の２人の大学僧を載せてあります。 
石川哲朗君 ｢すべて絶好調です｣と言ってみたい。スマイル出し
て絶好調になります様に！ 
永江義澄君 国際奉仕委員会です。世界大会の御協力頂き有
難うございます。 
朝岡 正君 吉良ライオンズ６０周年記念チャリティーゴルフ大
会に昨日１４０人の中で山﨑克弥君、岩瀬淳治君、松田茂治君、
私の４人で参加しました。結果は岩瀬淳治君がニアピン２つも取
りました。 
岩瀬淳治君 昨日吉良ライオンズ６０周年記念チャリティーゴル
フコンペに参加して来ました。レベルの高いコンペでしたがニア
ピン２つ取れました。 

岩瀬正広君 今日浅岡直幸君から始めてゴルフのお誘い
がラインでありました。嬉しかったです。しかし淳君への間
違いだったと聞かされガッカリです。 
鳥居慶輔君 まるいちさん、サポートの林さんすごいです
ね。今後も頑張って世界一を目指して下さい。 
杉田明弘君 ２２年振りのスマイルを紹介させて頂きます。
強制的なスマイルたくさん有難うございました。ブレザーの
ボタンが取れました。 


